

ABSTRAK

Doni Saputra. 07 192 006, skripsi dengan judul “**Sistem Pengobatan Tradisional Pada Masyarakat Nagari Sikucur Kecamatan V Koto Kampung Dalam Kabupaten Padang Pariaman**”. Jurusan Antropologi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Andalas Padang 2012.

Di nagari Sikucur Kecamatan V Koto Kampung Dalam, kepercayaan-kepercayaan terhadap tahyul-tahyul atau hal-hal yang gaib, sangat erat sekali dengan kehidupan masyarakatnya, diantaranya adalah masih mempercayai penyakit itu timbul disebabkan oleh adanya makhluk halus yang marah kepada manusia karena telah mengusik ketenangan makhluk halus, dan mengkaitkan kepercayaan tersebut dengan penyakit yang diderita. Adapun cara-cara pengobatan atau teknik-teknik yang dilakukan dukun. Seorang dokter melakukan pengobatannya dengan mempergunakan metode ilmiah dan moderen, sedangkan seorang dukun menyelenggarakannya dengan cara non-ilmiah dan tradisional.

Tujuan dari penelitian ini adalah mengidentifikasi dan mendeskripsikan jenis-jenis penyakit, faktor penyebab penyakit, dan teknik pengobatan tradisional dalam mengobati penyakit di Nagari Sikucur Kecamatan V Koto Kampung Dalam Pariaman.

Tipe penelitian ini adalah deskriptif yang menggunakan metode kualitatif. Informan yang digunakan adalah informan kunci dan informan biasa. Sesuai dengan objek penelitian maka yang menjadi informan kunci dalam penelitian ini adalah ahli pengobatan tradisional yang biasa disebut dukun, dan banyak didatangi orang yang mau berobat di Nagari Sikucur Kecamatan V Koto Kampung Dalam Pariaman, yang berjumlah 2 orang. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi alamiah dan wawancara. Analisis data berupa proses pengkajian hasil wawancara, pengamatan, dan dokumen yang telah terkumpul.

Berdasarkan hasil penelitian disimpulkan bahwa, secara antropologi masyarakat Sikucur membedakan beberapa jenis penyakit yang dikategorikan berbahaya dan mengancam jiwa penderita yaitu; *penyakit rang sibunian, tamakan tubo, biriang tamakan, strok, tanpa jin malapari, guna-guna, kanai gabaji*, patah tulang, gejala penyakit jantung, tumor, ginjal. Sedangkan jenis penyakit yang dikategorikan penyakit ringan yaitu batuk, pilek (influenza), terkilir, kesulitan saat melahirkan. Masyarakat di Nagari Sikucur menganggap bahwa faktor penyebab penyakit adalah lingkungan serta kondisi alam yang tidak baik dan juga disebabkan oleh kemarahan makhluk-makhluk halus. Tim medis kesehatan seperti: dokter, bidan atau perawat dianggap mereka tidak mampu mengobati penyakit-penyakit yang disebabkan oleh makhluk-makhluk halus, orang yang dianggap mampu mengobati penyakit ini bagi masyarakat Nagari Sikucur adalah dukun. Teknik pengobatan yang dilakukan dukun dalam mengobati penyakit ada dua macam, yaitu: pertama, pengobatan yang dilakukan dari dalam, maksudnya dengan memakan atau meminum macam-macam ramuan. Kedua, pengobatan yang dilakukan dari luar, maksudnya mengusapkan atau mengoleskan ramuan kesekujur tubuh penderita. Teknik yang dilakukan oleh dukun ini, ada yang memakai satu cara saja, atau kedua-duanya.